

GBFE

Gender Balance in Financial Education



Una nueva investigación del proyecto GBFE destaca la disparidad de género en la educación financiera en toda Europa.

El reciente estudio realizado en el marco del proyecto europeo GBFE (Gender Balance in Financial Education), financiado por el programa Erasmus+, ha puesto de relieve las persistentes disparidades en educación financiera entre los diferentes grupos demográficos en Europa. La investigación examinó en profundidad la situación en cuatro países socios del proyecto (Austria, Italia, España y Bulgaria) y al mismo tiempo realizó un análisis comparativo con cuatro naciones consideradas a la vanguardia en estos temas: Finlandia, Noruega, Suecia e Islandia.

Este benchmarking ha permitido identificar no sólo los desafíos actuales en educación financiera sino también prácticas innovadoras y políticas efectivas que podrían adaptarse e implementarse en otros contextos europeos. Por tanto, el estudio ofrece una visión general completa de las disparidades existentes y las posibles soluciones, proporcionando una base sólida para el desarrollo de intervenciones específicas destinadas a promover la equidad en la educación financiera en toda Europa.

A pesar de los avances de las últimas décadas, muchas personas, especialmente aquellas que pertenecen a grupos históricamente marginados, continúan encontrando obstáculos para adquirir habilidades financieras esenciales para su independencia económica. El estudio muestra que estas disparidades tienen profundas raíces en normas sociales y culturales que a menudo excluyen a ciertos grupos de las decisiones financieras familiares y comunitarias.

Uno de los hallazgos más significativos es que las personas con antecedentes migratorios y aquellos que viven en áreas rurales están particularmente en desventaja a la hora de adquirir habilidades de educación financiera, enfrentando barreras lingüísticas y culturales adicionales.

La investigación también ha puesto de relieve cómo la menor participación en el mercado laboral y la persistente brecha salarial contribuyen a limitar las oportunidades de algunos grupos de adquirir habilidades financieras a través de la experiencia práctica.

Esto perfila un círculo vicioso: la falta de conocimientos financieros hace que las personas sean más vulnerables económicamente y esta vulnerabilidad, a su vez, dificulta su acceso a mayores oportunidades de formación en el campo financiero.

El estudio del GBFE no se limitó a analizar el problema sino que también examinó varias iniciativas exitosas implementadas en los países estudiados para cerrar esta brecha. Estos incluyen programas de tutoría financiera, cursos de educación financiera específicos y campañas de concientización sobre la importancia de la independencia económica.

A partir de los resultados obtenidos, el proyecto GBFE ha desarrollado un cuestionario detallado dirigido a personas pertenecientes a grupos socioeconómicamente desfavorecidos. Esta herramienta, basada en evidencia de investigaciones, tiene como objetivo explorar en profundidad cómo los estereotipos culturales, las desigualdades en el acceso a la educación y las disparidades en el mundo laboral influyen en la educación financiera de estos grupos. Las respuestas recopiladas serán cruciales para crear un curso de capacitación innovador, diseñado específicamente para abordar los desafíos y necesidades únicos que surgieron tanto del estudio inicial como de la encuesta, con el objetivo de cerrar la brecha en educación financiera entre diferentes grupos socioeconómicos.

El proyecto proporciona a los responsables de políticas y operadores de la industria herramientas concretas para abordar estas disparidades y superar la brecha en la educación financiera.

La investigación completa, que incluye un análisis detallado país por país y una colección de estudios de casos exitosos, está disponible gratuitamente en el sitio web del proyecto www.gbfeproject.eu.

El equipo de investigación invita a todos aquellos interesados en este tema crucial a consultar el informe.

EL CONSORCIO

SOLICITANTE

Fondazione Arezzo Innovazione (Italy)

Socios

OpenCom (Italy) - Markeut Skills (Spain) - ARISE (Austria) - Euro Education Bulgaria (Bulgaria)

[contacta con nosotros](#)